

Indicador Político

■ Chiapas: cayó exfiscal Herrán

■ Corrupción; falta narcotráfico

Luego de despedirlo del gobierno local y de abrir una investigación a fondo por irregularidades como funcionario, el temido exfiscal de hierro Mariano Herrán Salvatti fue encarcelado ayer en Chiapas bajo cargos de represión y corrupción. El arresto abre una investigación contra el gobierno de Pablo Salazar Mendiguchía.

Carlos Ramírez

Como lo exhibió Indicador Político en tres columnas de 2008, Herrán era parte **fundamental** del gobierno de Salazar. Y su encarcelamiento el domingo **trunca** las negociaciones de Salazar con el Partido del Trabajo lopezobradorista para una diputación federal como sinónimo de fuero. El gobierno actual de Juan Sabines se vio **obligado** a designar a Herrán como secretario de Economía, pero en junio del año pasado lo cesó por actos de corrupción.

El asunto de Herrán se convierte en un **conflicto** para el grupo de López Obrador, quien había cobijado a Salazar y de paso a Herrán. Lo que viene ahora es la **reapertura** de cuando menos tres expedientes contra Herrán, quien fue el fiscal antinarcóticos de Zedillo en la PGR: la represión contra indígenas violando flagrantemente sus derechos humanos, la corrupción como funcionario y la **persecución** contra la prensa crítica al gobierno de Salazar. Por ejemplo, Herrán encarceló arbitrariamente a Conrado de la Cruz, dueño del periódico *Cuarto Poder*, porque había denunciado que Salazar se ostentaba **como licenciado sin haber cursado la carrera**. Asimismo, Salazar quería **apropiarse** del periódico. El entonces rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Doger, **manipuló** papeles oficiales de esa casa de estudios para **fabricarle** un título a Salazar.

Salazar y Herrán fueron

auténticos **represores** de la libertad de prensa en Chiapas. Cuando Conrado de la Cruz pudo salir libre y luego murió en el exilio, Herrán manipuló las leyes locales para **encarcelar** al hijo de Conrado que se había quedado al frente del periódico. Lo grave de todo es que Herrán utilizó los **servicios** de presos comunes en la cárcel para hacerle la vida imposible al periodista. Paradójicamente hoy Herrán clama, con miedo y voz entrecortada, que lo **protejan** en la cárcel.

Por su enfoque crítico, Salazar y Herrán **también** persiguieron y encarcelaron al director del periódico *El Orbe*, Enrique Zamora Cruz. En esas bromas de humor negro del destino, Herrán fue **cesado** como secretario de Economía del gobierno de Juan Sabines justamente el 6 de junio, día de la libertad de prensa que celebraba con gran pompa el periódico *El Orbe*.

Herrán dejó una **estela** de represión y corrupción. Al tomar posesión, el gobernador Juan Sabines abrió una oficina **especial** para revisar los expedientes de decenas de indíge-

nas encarcelados por Herrán y se encontró con la **violación** flagrante de derechos humanos. Sabines liberó a esos indígenas. Asimismo, Herrán fue cesado como secretario de Economía del gobierno de Sabines porque se otorgó un **autopréstamo** de diez millones de pesos y había 150 millones de pesos más **sin** documentar.

Con el apoyo del exgobernador Salazar, Herrán se convirtió en la imagen del **abuso** del poder. Como encargado del poder judicial en el gobierno de Salazar, con recursos públicos Herrán compró un avión por medio del mecanismo de *leasing* —alquiler con opción a compra—. Pero al terminar el gobierno de Salazar, **no** entregó el avión y se apropió arbitrariamente de una propiedad pública para usarlo como propio.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 26.01.2009	Sección Política	Página 42
----------------------------	----------------------------	---------------------

El expediente que falta es el del narcotráfico. En sus tiempos como fiscal de hierro contra el narco en el sexenio de Zedillo, las mafias de la droga **crecieron** al amparo de la protección del poder. Asimismo, durante la gestión de Herrán como fiscal en Chiapas, las mafias de la droga **penetraron** el estado y sentaron sus reales con la protección oficial. Hasta ahora, los cargos contra Herrán el domingo se fincaron en abuso de poder y sobre todo en irregularidades, pero hay indicios de que podría **abrirse** el expediente adicional del narco.

La caída de Herrán **modifica** también el tablero político en Chiapas, donde Andrés Manuel López Obrador había colocado a su hermano Pío como el **operador** personal en la plaza. A ello se agrega el dato de que Salazar Mendiguchía había comenzado a moverse en las redes de poder del grupo **lopezobradorista** para **conseguir** una diputación federal plurinominal. Los datos publicados en columnas políticas locales revelaron que el PT, hasta ahora el principal **bastión** político de López Obrador, sería el partido que le ofrecería la candidatura a Salazar. La defenestración de Herrán y la **reapertura** de los expedientes negros y criminales del gobierno de Salazar Mendiguchía terminaron con los **sueños** de impunidad y fueron del exgobernador.

La decisión del gobernador Juan Sabines

de **no** proteger a los corruptos ha sido celebrada en Chiapas, donde las quejas y denuncias contra Herrán ilustraban el gobierno represor de Salazar. Los medios locales festejaron el **cese** de Herrán a la secretaria de Economía que había exigido Salazar para su aliado y cómplice. Pero con habilidad y tiempo, el gobernador Sabines elaboró los expedientes, le ofreció a Herrán garantías que éste **nunca** dio a sus perseguidos y dio el paso adelante con el conocimiento del presidente Calderón, quien ha apoyado a Sabines en la **limpia** de funcionarios corruptos.

Herrán ya cayó y fue encarcelado el domingo. La pregunta ahora es la siguiente: y Salazar Mendiguchía, ¿cuándo? ☒

www.indicadorpolitico.com.mx
cramirezindicadorpolitico.com.mx

*La decisión del
governador Juan
Sabines de no
proteger a los
corruptos ha sido
celebrada en Chiapas,
donde las quejas y
denuncias contra
Herrán Salvatti
ilustraban el gobierno
represor de Salazar
Mendiguchía*